

BRENS

DOSSIER N°
123845
SOE

GENDARMERIE NATIONALE			
Région de PICARDIE			
Code Unité	P.V	Année	Nmr Dossier Justice
00406	02262	2009	

RENSEIGNEMENT ADMINISTRATIF
PROCÈS-VERBAL D'AUDITION
de TÉMOIN

N° pièce	N° feuillet
01	1/2

Analyse et références	
Objet	Observation d'un O.V.N.I. par un particulier dans le ciel [] le 14 juillet 2009 vers 23 heures 45.
Références	

Le mercredi 29 juillet 2009 à 16 heures 35 minutes

Nous soussigné Gendarme []

Sous le contrôle de : Lieutenant []

Vu les articles 59 et 298 du décret organique du 20 Mai 1903 portant règlement sur l'organisation du service de la gendarmerie

Nous trouvant au bureau de notre unité [] rapportons les opérations suivantes :

Le 29 juillet 2009 à 16 heures 35, nous procédons à l'enquête citée en référence, à cet effet, nous gendarme [] entendons : -----

IDENTITÉ

Nom	Prénom			
Sexe	Situation de Famille	Date Naissance	Code Postal et Commune Naissance	Insee
F	Concubinage	12/11/1980		
Filiation				
Adresse	Validité état-civil			
	Identité confirmée			
Commune et Code postal	Insee	N° de Téléphone	Profession	Nationalité (si étranger)
			Sans profession	Française

DECLARATION

--- Je me présente pour vous signaler l'observation d'un objet volant non identifié dans le ciel de l'agglomération [] le mardi 14 juillet 2009 vers 23 heures 45. Je me trouvais seule dans mon jardin, j'étais sortie pour fumer une cigarette à l'extérieur de mon logement. Il faisait nuit, le ciel était dégagé, je me suis assise sur une chaise et j'ai allumé une cigarette. En tirant une bouffée, j'ai levé ma tête et mon attention a été attirée par des lueurs de couleur rouge, non éblouissantes. J'ai alors regardé plus attentivement pensant qu'il pouvait s'agir d'un cerf volant ou d'un U.L.M., les lueurs formaient un V, venant vers moi, j'évalue que cette chose était à environ 200 mètres de ma position, j'habite à environ 500 ou 600 mètres de l'hôtel de ville de [] à proximité de l'institution [] quand j'ai aperçu ce phénomène, les lueurs étaient à mi-chemin entre l'hôtel de ville et mon domicile, ce n'était pas statique, ces lueurs avançaient à vitesse constante, je suis incapable de vous donner une appréciation de vitesse, il y avait un gros nuage d'éte gris au niveau de l'institution [] l'objet virait et montait en altitude et je l'ai perdu de vue quand il s'est retrouvé dans ce nuage, j'ai attendu assez longtemps, 10 minutes je pense, pour voir si j'allais revoir quelque chose sortir du nuage, je n'ai rien revu. J'ai décidé de rentrer chez moi et j'ai même fermé mes fenêtres, il faisait doux, la journée a été ensoleillée et il a fait chaud, je n'ai pas entendu d'orage ni de feux d'artifice. J'habite à l'Ouest de l'hôtel de ville [] Je n'avais pas consommé d'alcool ce jour là. -----

La personne entendue

L'Enquêteur []

REÇU LE
26 OCT. 2009

DESTINATAIRES	Date de clôture	Vu et transmis par :
[1] - Monsieur le Préfet de l'Aisne à []	Le 03/10/2009	Le 8
[1] - Général Gab La Reaon Brevonne Nord à VILLAINCOBLAY.	Signature(s)	
[1] - DGGN - Bureau Défense - Opération à PARIS		
[] - Archives :		

Adjuc
Offici
B

Question : Pouvez-vous décrire ce que vous considérez comme un O.V.N.I. ? -----

Réponse : C'était un objet en forme de Vé parfait avec 6 ou 7 lueurs rouges non éblouissantes, la lumière était constante comme tamisée mais suffisamment éclairée, j'estime qu'il était ~~était~~ plus petit qu'un avion de tourisme, la base du Vé large comme 3 ou 4 places de parking, le dessous était plat, le reflet des lumières me fait penser qu'il était sombre, gris foncé. Je n'ai pas entendu cet objet faire de bruit ni faire de traînée derrière lui, ça a duré environ 10 secondes. J'estime qu'il était au moins à 150 mètres du sol. -----

Vendredi dernier, j'ai vu des articles de presse dans l'Aisne Nouvelle sur des observations d'OVNI courant juillet 2009 dans la région, j'ai fait un rapprochement par rapport à ce que j'avais observé. Il y avait les coordonnées de monsieur _____ intervenant pour le service GEPAN (Groupe d'Etude des phénomènes Aérospatiaux non identifiés) au service CNAES de TOULOUSE. J'ai relaté ce que je viens de vous dire à monsieur _____ il m'a donné ses coordonnées téléphoniques _____ et celles du CNES : 05.61.27.48.01. et m'a demandé de faire un dépôt de témoignage à la gendarmerie. -----

J'ignore de quoi il peut s'agir, peut-être un engin militaire. J'ai parlé de cette affaire à mon entourage proche, membres de famille, je ne souhaite pas que ceci ressorte dans la Presse. Je n'ai pas eu peur mais cela m'a travaillé, c'est la première fois que je suis témoin de tels faits. -----

_____ le 29 juillet 2009 à 17 heures 25, lecture faite par moi des renseignements d'état civil et de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à changer, à y ajouter ou à y retrancher. -----

La personne entendue

L'Émouvant

ENQUETE

Nous avons rendu compte des faits par message à notre Commandant de Compagnie _____
(Msg 787/09).

Nous avons effectué des recherches dans la presse locale pour la période considérée, notamment auprès des journaux « L'Aisne Nouvelle » et « L'Union ».

Trois articles de presse ont évoqué des faits similaires, nous avons rédigé à cet effet un procès-verbal d'investigations. (Pièce n° 02).

Nous joignons au présent procès-verbal ces trois articles de presse. (Pièces n° 03 à 05).

A la date de clôture du présent procès-verbal, aucune autre observation d'O.V.N.I. nous a été rapporté.

CLOTURE

Nous transmettons le présent procès-verbal à Monsieur le Préfet de l'Aisne, au Général Commandant la Région Aérienne Nord à VILLACOUBLAY (78) et à la Direction de la Gendarmerie Nationale – Bureau Défense Opération – Sous Direction des Opérations – Bureau renseignement Situation.

Fait et clos _____ le 03 octobre 2009.
l'enquêteur :

GENDARMERIE NATIONALE

Région de PICARDIE

RENSEIGNEMENT ADMINISTRATIF**PROCÈS-VERBAL D'INVESTIGATIONS**

Code Unité	P.V	Année	Nmr Dossier Justice
00406	02262	2009	

N° pièce	N° feuillet
02	1/1

Analyse et références

Objet Observation d'un O.V.N.I. par un particulier dans le ciel de _____ le 14 juillet 2009 vers 23 heures 45.

Références

Le jeudi 30 juillet 2009 à 09 heures.

Nous soussigné Gendarme _____

Sous le contrôle du Lieutenant _____

Vu les articles 59 et 298 du Décret Organique du 20 mai 1903 portant règlement sur l'organisation du service de la gendarmerie.

Nous trouvant au bureau de notre unité _____ rapportons les opérations suivantes :

Le 29 juillet 2009 à 16 heures 35, Mlle _____ 28 ans, domiciliée _____ nous a déclaré avoir observé un O.V.N.I. le mardi 14 juillet 2009 vers 23 heures 45 dans le ciel Chaunois.

Mlle _____ lors de son audition, nous a fait part de parutions d'articles de presse relatant l'observation d'O.V.N.I aperçus dans la région courant juillet 2009.

ENQUETE

Nous avons effectué des recherches dans la période considérée auprès de la presse locale, notamment auprès des journaux « L'Aisne Nouvelle » et « L'Union ».

Dans L'Aisne Nouvelle du Jeudi 23 Juillet 2009, il est fait état de l'observation de boules lumineuses dans le ciel de BRISSY-HAMEGICOURT 02, par un individu, les 05, 13 et 15 juillet 2009.

L'Union du Vendredi 24 Juillet 2009, relate les mêmes faits vus à BRISSY-HAMEGICOURT 02.

Dans L'Aisne Nouvelle du Samedi 25 Juillet 2009, il est fait état de l'observation d'un triangle lumineux dans le ciel, le samedi 04 juillet 2009 à CHAMBRY 02 près de LAON 02, puis même observation à FARGNIERS 02, le 13 juillet 2009 vers 23 heures et enfin le 23 juillet 2009 à DANIZY 02.

Les coupures de presse précitées font l'objet des pièces n° 03 à 05, jointes au présent procès-verbal.

Fait et clos le 30 juillet 2009 à 09 heures 30.

Le gendarme _____

--



BRISSY-HAMEGICOURT Un ovni sur la commune ?

JEUDI 23 JUILLET 2009
www.laisneouvelle.fr



2

S'agit-il d'un canular ? En tout cas, pour l'instant, Guillaume est le seul à déclarer avoir vu, par trois fois, des boules lumineuses dans le ciel de Brissy-Hamegicourt, les 5, 13 et 15 juillet. Digne de foi ou non ? « Dans la région, les observations se multiplient depuis quelques mois », constate Jean-Luc Lemaire, un enquêteur privé qui s'intéresse à l'affaire. Ce dernier a lancé sur son blog un appel à témoins.

« Ce qui est sûr, c'est que cela ne clignotait pas. Je sais reconnaître les satellites, les avions. Le jeune homme, qui a l'air un peu sérieux, par ailleurs, n'a deviné qu'à ses proches sa passion de l'Ufoologie. Contacté par L'Alsine Nouvelle suite à la découverte de son observation sur Internet, Guillaume a accepté cependant de répondre à nos questions. « J'avais déjà observé quelque chose il y a

quelques années. La, je suis arrivé le soir, lorsque j'ai observé ces phénomènes. »
Cela s'est alors passé il y a quelques années. La, je suis arrivé le soir, lorsque j'ai observé ces phénomènes. »
Cela s'est alors passé il y a quelques années. La, je suis arrivé le soir, lorsque j'ai observé ces phénomènes. »

Jusqu'aux Ardennes

A Brissy-Hamegicourt, l'observation est donc isolée. Mais dans toute la région, on a plusieurs dizaines de témoins. Jean-Luc Lemaire qui tient un blog d'information sur les contes et légendes des Ardennes, d'autre part sur les ovnis. Rejoins les Ardennes. La dernière observation qui nous est

remontée date de mardi soir, à Charleville-Mézière.

Ces phénomènes aérospatiaux non identifiés ont été signalés les 20 juin, 03, 04, 05, 13, 14 et 18 juillet 2009. A chaque fois, une à trois boules très lumineuses. Elles ont été observées dans six communes de la Marne, une des Hauts-de-Seine, une de l'Eure et trois des Ardennes. Sans oublier l'Alsine. Au total, Jean-Luc Lemaire annonce vingt-six témoignages retenus, plus deux classés comme canulars très probables. On peut éliminer dans l'état actuel de nos vérifications l'hypothèse d'une étoile filante ou d'une observation de la station spatiale internationale », ajoute-t-il.

Pour Brissy-Hamegicourt, Jean-Luc Lemaire lance un appel à témoin.

Magali FLOU
Jean-Luc Lemaire. Tél. 03 24 59 08 42.

Une des observations récentes envoyée par photo à Jean-Luc Lemaire

« Ce qui est sûr, c'est que cela ne clignotait pas. Je sais reconnaître les satellites, les avions. Le jeune homme, qui a l'air un peu sérieux, par ailleurs, n'a deviné qu'à ses proches sa passion de l'Ufoologie. Contacté par L'Alsine Nouvelle suite à la découverte de son observation sur Internet, Guillaume a accepté cependant de répondre à nos questions. « J'avais déjà observé quelque chose il y a

GENDARME

BRISSY-HAMÉGICOURT / Observé trois fois par un habitant

L'Ovni fait parler les internautes

Le phénomène des objets volants non identifiés intrigue et fait parler. Les internautes échangent leur expérience et partagent leurs observations.

UN habitant de Brissy-Hamégicourt, dans le canton de Ribemont, en a parlé à Jean-Luc Lemaire, un enquêteur privé qui s'inté-

resse aux objets volants non identifiés (Ovni). Le spécialiste a aussitôt raconté l'histoire de cet habitant sur son blog, lequel a déjà reçu de nombreux messages d'internautes du canton, mais aussi du département.

« Il faut reconnaître que ces phénomènes font parler. Je veux garder l'anonymat, car j'habite un petit village et je n'ai pas envie que mes voisins et les résidents me prennent pour un illuminé, nous confie-t-il, je n'ai aucune preuve, car je n'ai pas de photos, mais je suis sûr d'avoir vu quelque chose que je n'ai pas réussi à identifier. Je ne parle pas d'extraterrestres. Je laisse

aux spécialistes du sujet le soin de faire les analyses. »

Presqu'à la même heure

En tout cas, cet habitant ne se prend pas la tête. Il est lucide sur ses observations : « La première fois, c'était le 5 juillet et la deuxième fois, le 15 juillet, j'étais assis devant ma télé, la fenêtre du séjour était ouverte, il était vers 23 heures. J'ai été surpris et je me suis dit : Si c'est un Ovni, j'ai de la chance. Le 15 juillet, j'étais assis sur ma terrasse derrière la maison lorsque j'ai vu pour la troisième fois un objet volant non identifié, presqu'à la même heure

que les deux premières fois. Je n'ai pas pu garder ses observations pour moi et j'en ai parlé à des proches. »

Sur la réalité des Ovni, l'homme est partagé : « Soit c'est une technologie que l'on nous cache, soit il s'agit d'appareil volant avec des gens à l'intérieur. C'est un phénomène qui fait peur à certaines personnes car cela ne présage pas de bonnes choses dans l'avenir et qui donne de la joie à d'autres car elles pensent que les Ovni sont des facteurs de chance. »

Notre témoin anonyme se base sur des commentaires qu'il a vus sur le net.

Bernard DORDONNE

GENDARME

SAMEDI 25 JUILLET 2009
www.aisnenouvelle.fr

2

FAITS DIVERS

L'AISNE
NOUVELLE

AISNE

Ovnis : trois témoins de plus

« Je n'ai jamais connu ça en vingt ans », s'étonne Jean-Luc Lemaire, enquêteur à titre privé sur les ovnis. Dans toute la région Champagne-Ardenne, jusque chez nous en Picardie, les témoignages d'observation de boules lumineuses affluent.

« Écoutez, ça fait vingt ans que je m'y intéresse. Je n'ai jamais reçu autant d'appels. Si je n'avais pas mis au point des techniques de vérification avec les années, je serai débordé. » Jean-Luc Lemaire, formateur de métier dans le privé, est passionné d'ovnis. « Il y a vingt-cinq ans, j'ai voulu savoir un peu tout peu ce qu'il y avait derrière les ovnis. J'ai donc commencé. Avec le temps, poursuit-il, on s'est créé des protocoles. »

Jean-Luc Lemaire et ses compagnons passionnés comme lui éliminent avec méthode les observations de lumières égarant des manifestations festives, regardent si les témoignages correspondent avec le passage de la station Mir ou des satellites les plus lumineux (« des sites Internet permettent de repérer leurs passages »). Mais là... « concernant ces fameuses

boules lumineuses qui vont très vite, franchement, je sèche. Cela ne correspond à rien. »

Depuis notre dernière édition et l'appel à témoins de l'enquêteur privé, trois témoignages de l'Aisne viennent grossir la série, après celui de Brissy-Hamegicourt (lire l'Aisne nouvelle de jeudi).

Triangle lumineux

D'abord, à Fargnier (Tergnier), le 13 juillet vers 23 heures. « J'étais avec mes deux filles de 12 et 14 ans, raconte le témoin, dehors car il faisait trop chaud. J'ai vu une boule lumineuse silencieuse jaune, ça ne clignotait pas. On voyait bien, il n'y avait pas de nuage. Au début, j'ai pensé à un avion, mais c'était trop gros, c'était de la taille d'un ballon de foot au niveau des avions. Il me semble que ça prenait la direction de la Marne. » Ensuite, une autre personne se livre, concernant le « triangle lumineux » du 4 juillet. « J'habite à Laon et j'ai aussi eu l'occasion d'observer ce phénomène en compagnie de deux amis. Nous étions à cet instant dans un petit parc situé à Chambry, ville qui jouxte Laon. Notre observation a été de courte durée (envi-

ron une seconde), mais nous avons tous vu la même chose. Une sorte de triangle lumineux, composé de trois formes vertes aux alentours de 23 heures. Le triangle est passé à une vitesse très rapide (bien qu'il soit assez difficile d'en estimer la distance) et sans un seul bruit. Nous n'avons pas observé de traînée, le ciel était plutôt dégagé, si bien que cette « lumière » a disparu aussi vite qu'elle est apparue, et cela sans aucune explication possible. »

Enfin, pas plus tard que jeudi soir, à Danizy : « J'ai vu un peu après minuit une grosse lumière comme un lampadaire. On était en voiture entre La Fère et Danizy. C'était de couleur orange, mais très intense, avec comme une fumée ou une lueur derrière, mais quelque chose de fugace, de difficile à définir. C'était bien à 500/700 m de haut mais sans bouger. On était en voiture, donc on l'a perdu de vue à cause d'un bois. »

Que se passe-t-il ? Ce qu'on sait de façon sûre, en tout cas, c'est que les langues se dé-

lient. M. F.

GENDARME